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!{{¦w9w [Ωhw5w9 t¦.[L/ : SECURITE, SALUBRITE, TRANQUILLITE 
 
[ΩŀŎǘǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ Ƴƻƛǎ ŀ ƛƴŘƛǉǳŞ ƭŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ƛƴǉǳƛŞǘŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ŘŞƭƛƴǉǳŀƴŎŜ 
quotidienne liée au trafic et à la consommation des stupéfiants : règlements de comptes 
ŜƴǘǊŜ ōŀƴŘŜǎ ǊƛǾŀƭŜǎΣ ƎǳŜǊǊŜ ŘŜǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎΣ ǾƻƭǎΣ ŀƎǊŜǎǎƛƻƴǎΧ!ǳǎǎƛ Ł ƭΩŀŘŘƛŎǘƛƻƴ Ł ƭΩŀƭŎƻƻƭ Ŝǘ Ł 
ses conséquences sur la voie publique. La situation est intenable pour nombre de citoyens et 
de familles. 
En 2023, dans la Zone Midi : +86% de délits commis par des personnes en séjour illégal, 
+50% de vols de voitures, +42% de faits liés au trafic de stupéfiants, +36% de vols avec 
violencesΣ Ҍтс҈ ŘΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇƻƭƛŎƛŜǊǎ Ŝǘ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǘŞ ŜƴǘǊŜ нлнм Ŝǘ нлно.. 
!ǳǎǎƛΣ ŘŜǎ ŀǘǘŜƛƴǘŜǎ ŀǳȄ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ŝǘ ŀǳȄ ōƛŜƴǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƭƻƎŜƳŜƴǘǎ ǎƻŎƛŀǳȄΧ 
Saint-DƛƭƭŜǎ Ŝǎǘ Ł ƭΩƛƴǘŜǊǎŜŎǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊƻƛǎ ζ territoires de trafic et de deal » (Marolles, 
Cureghem,Midi). 
 

 
 
[ŀ ŘŞƭƛƴǉǳŀƴŎŜ ǎΩŜǎǘ ǊŞǇŀƴŘǳŜ Řŀƴǎ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎ Ŝǘ ǊŞŎŜƳƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜ vǳŀǊǘƛŜǊ [ƻǳƛǎŜ 
ou place Paul Janson à Ma Campagne όōǊƛǎ ŘŜ ǾƛǘǊƛƴŜǎΣ Ǿƻƭǎ Ł ƭΩŞǘŀƭŀƎŜΣ agressions et vols 
dans les voitures..). 
[ŀ ǇŜǳǊ ǎΩŜǎǘ ƛƴǎǘŀƭƭŞŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎΦ 5Ŝǎ ŎƛǘƻȅŜƴǎ ǉǳƛǘǘŜƴǘ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜΦ [ŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝƴ 
écarte de nouveaux habitants, des investisseurs et des touristes, notamment dans le 
quartier de la gare et son réseau hôtelier. 
 

 
 
La gare du aƛŘƛ ōŞƴŞŦƛŎƛŜ ŘŜǇǳƛǎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ Ƴƻƛǎ ŘΩǳƴ Ǉƭŀƴ Ǝƭƻōŀƭ ƛƴƛǘƛŞ ǇŀǊ ƭŜ DƻǳǾŜǊƴŜƳŜƴǘ 
ŦŞŘŞǊŀƭΣ ŀǎǎƻŎƛŀƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ ŎƻƴŎŜǊƴŞǎΣ Řƻƴǘ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ Řƻƛvent 
encore être exécutées. Les locaux devant accueillir la réouverture du commissariat au sein 
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de la gare sont enfin en chantier. Lƭ ǎΩŀƎƛǊŀ ǘƻǳǘŜŦƻƛǎ ŘΩǳƴ point police de proximité où les 
plaintes ne pourront être enregistrées. 
 
Un plan drogue ŀ ŎŜǊǘŜǎ ŞǘŞ ƛƴƛǘƛŞ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ǊŞƎƛƻƴŀƭ Ƴŀƛǎ ƻƴ ǊŜǎǘŜ Ŝƴ ŀǘǘŜƴǘŜ ŘΩǳƴ Ǉƭŀƴ 
ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ƳŜŘƛŎƻ-social des personnes sans-ŀōǊƛΣ ŘŜǎ ŀŘŘƛŎǘǎ Ł ƭΩŀƭŎƻƻƭΣ Ŝǘ ŘŜǎ 
personnes qui sont devenues des cibles pour les réseaux criminels tels les Mineurs Non 
Accompagnés. 
Des jeunes essentiellement ƻǊƛƎƛƴŀƛǊŜǎ Řǳ aŀǊƻŎΣ ŘΩ!ƭƎŞǊƛŜ ƻǳ ŘΩ!ŦƎƘŀƴƛǎǘŀƴ ŀǊǊƛǾŞǎ ǎŜǳƭǎ 
dans le pays y sont exploités par des organisations criminelles et subissent des violences. Ils 
vivent dans des squats aux abords de la gare et Childfocus a enregistré 332 disparitions 
inquiétantes de mineurs non accompagnés en 2023. 
 
Dans ce cadre, il faut souligner le travail de prévention assuré par les services du CPAS. 
 
Certes, diverses mesures ont été prises : la confirmation, si besoin en était, de considérer les 
quartiers du Midi et de la Porte de Hal comme hotspots, une présence accrue de la police et 
un suivi des arrestations des dealers suivies de condamnations par un magistrat de 
ǊŞŦŞǊŜƴŎŜΣ ƭΩƛƴǘŜǊŘƛŎǘƛƻƴ ŘŜ ŎƻƴǎƻƳƳŀǘƛƻƴ ŘΩŀƭŎƻƻƭ Řŀƴǎ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎΣ ǳƴŜ ǊŝƎƭŜƳŜƴǘŀǘƛƻƴ 
plus stricte des commerces de nuit, des conǘǊƾƭŜǎ ǊŜƴŦƻǊŎŞǎ ŘŜ ƭΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ 
ǘǊƻǳōƭŀƴǘ ƭΩƻǊŘǊŜ ǇǳōƭƛŎΧ 
 
Une antenne LISA (subventionnée) regroupant les différents services de prévention, sociaux 
et juridiques de première ligne, rue de Mérode, vise à apporter des réponses rapides aux 
préoccupations des citoyens. 
 
Lƭ Ŧŀǳǘ ǎƻǳƭƛƎƴŜǊ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘŜ ǇƻƭƛŎŜ ǉǳƛ ŀ ǇŜǊƳƛǎ, ces derniers mois, de 
nombreuses arrestations de dealers dans le quartier du Midi et le suivi assuré par le Parquet. 
  
Mais, les services communaux de prévention et de sécurité - qui sont bien présents sur le 
terrain -sont en manque de moyens et de personnel. 
Le budget de la Zone de Police a bien été augmenté et une centaine de postes de policiers 
sont en attente de candidats. Mais, la police locale ne peut assurer seule le combat contre 
les réseaux criminels. 
 
Seule une action globale ŀǎǎƻŎƛŀƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŎƻƴŎŜǊƴŞǎ Ŝǘ une chaîne où 
chaque maillon assume son rôle (prévention, associations de terrain, police locale, police 
fédérale, magistrature..) peut être efficace pour combattre la délinquance et restaurer 
ƭΩƻǊŘǊŜ ǇǳōƭƛŎ Ŝǘ ƭŀ ǘǊŀƴǉǳƛƭƭƛǘŞ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎ. Il faut déplorer que la brigade UNEUS ς 
qui avait permis une diminution de la délinquance de 28% entre 2012 et 2018 dans la zone 
Midi-Bethléem - a été dissoute suite à diverses pressions.  
  
Le groupe Open MR a soutenu les mesures ǘŜƴŘŀƴǘ ŀǳ ƳŀƛƴǘƛŜƴ ŘŜ ƭΩƻǊŘǊŜ ǇǳōƭƛŎΦ 
 
La sécurité est un droit et garantit la liberté. 
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Au niveau communal, ƭΩhǇŜƴ aw ς Les Engagés 
 
ü veut une approche globale et coordonnée de la délinquance sur le modèle du projet 

UNEUS qui avait fait ses preuves, en ciblant les interventions prioritaires sans déplacer 
les problèmes Řŀƴǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎ 

ü veut améliorer le sentiment de sécurité ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǇŀǊ ƭΩŜƳōŜƭƭƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ 
ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ favorisant le contrôle social, la sécurisation des 
zones piétonnes et cyclistes, le renforcement de la propreté, la lutte contre les 
incivilités,....  
[Ŝǎ Ŏƻƴǎǘŀǘǎ Ŝǘ ƭΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǎŀƴŎǘƛƻƴǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜǎ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ ǊŜƴŦƻǊŎŞǎΣ ŘŜ 
ƳşƳŜ ǉǳΩǳƴŜ ŀǇǇǊƻŎƘŜ ǇƭǳǊƛŘƛǎŎƛǇƭƛƴŀƛǊŜ όǇǊŞǾŜƴǘƛƻƴΣ ǇǊƻǇǊŜǘŞΣ ŀƎŜƴǘǎ 
ǾŜǊōŀƭƛǎŀǘŜǳǊǎΧύ Řƻƛǘ şǘǊŜ ŀǎǎǳǊŞŜ 

ü demande une présence renforcée et permanente des agents de prévention et de 
police dans les quartiers et sur les marchés 

ü ǇǊƻǇƻǎŜ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩŞǉǳƛǇŜǎ ŘŜ ǇǊŞǾŜƴǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ verbalisation nocturne 
ü soutient ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾelle antenne LISA regroupant services de prévention 

et policiers de proximité au square J.Franck (rue Vlogaert) 
ü ŜȄƛƎŜ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ŘΩǳƴ véritable commissariat au sein de la gare du Midi 
ü veut renforcer la collaboration avec la police fédérale et la Zone de police Bruxelles-
LȄŜƭƭŜǎ ǇƻǳǊ ŀǎǎǳǊŜǊ ƭΩƻǊŘǊŜ ǇǳōƭƛŎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ȊƻƴŜǎ ƳƛǘƻȅŜƴƴŜǎ όtŀǊŎ Ŝǘ ǉǳŀǊǘƛŜǊ ŘŜ ƭŀ 
Porte de Hal, Quartier Louise..) et garantir un aménagement et un éclairage du parc de 
la Porte de Hal ς géré par Bruxelles Environnement - permettant la visibilité et le 
contrôle de toute activité illicite  

ü demande le développement du réseau de caméras de surveillance et leur suivi effectif 
ü veut renforcer la prévention des vols et dégradations des vélos : système de gravage, 
ŀƎŜƴǘǎ ŘŞŘƛŞǎ Ł ƭŀ ǊŜŎƘŜǊŎƘŜ ŘŜ ǾŞƭƻǎ ǾƻƭŞǎΣΧ 

ü souhaite renforcer le dialogue entre les services de prévention, la police et les 
Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ ǇŀǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜ ŘŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎΣ ŘŜ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ŘŜ 
ǇŞŘŀƎƻƎƛŜ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ƳŜƴŞŜǎΧ 

ü veut ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭΩencadrement (notamment parascolaire et de formation) et 
ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ social des jeunes des quartiersΣ ǾƛŎǘƛƳŜǎ ŘΩǳƴ ǘŀǳȄ ŘŜ ŎƘƾƳŀƎŜ 
excessif et de précarité 

ü ŘŜƳŀƴŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩune plateforme locale permanente des associations de 
terrain, des services de prévention et de sécurité, de représentants des établissements 
ǎŎƻƭŀƛǊŜǎΦΦ ǇƻǳǊ ŞǾŀƭǳŜǊ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ǇǊƛƻǊƛǎŜǊ ƭŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ Ł ƳŜƴŜǊ 

ü prône le déménagement rapide du commissariat central de la Zone de la rue 
Démosthène au quartier du Midi 
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ü veut garantir ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ Ŝǘ ƭΩŜƴǊŜƎƛǎǘǊŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǇƭŀƛƴǘŜǎ ŘŜǎ ǾƛŎǘƛƳŜǎ ŘΩŀŎǘŜǎ ŘŞƭƛŎǘǳŜǳȄ, 
ŘŜ ƘŀǊŎŝƭŜƳŜƴǘΣ ŘΩŀƎǊŜǎǎƛƻƴǎ ǎŜȄǳŜƭƭŜǎ et de violences intra-familiales ; développer la 
cellule EVA créée à cette fin au commissariat central de la Zone Midi, organiser un 
commissariat mobile 

ü considère comme une priorité du plan zonal de sécurité la lutte contre le sexisme dans 
ƭΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎΣ ƭŜǎ ŦƻǊƳŜǎ ŘŜ ƘŀǊŎŝƭŜƳŜƴǘ ǎŜȄǳŜƭΣ ƭŜǎ ǾƛƻƭŜƴŎŜǎ Ł ƭΩŞƎŀǊŘ ŘŜǎ ŦŜƳƳŜǎ 
et des enfants 

ü soutient la mise en place de dispositifs « safe » en partenariat avec des acteurs de 
ǉǳŀǊǘƛŜǊ ŀŦƛƴ ŘΩƻŦŦǊƛǊ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ ǎŞŎǳǊƛǎŞǎ ǘŜƳǇƻǊŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ǘƻǳǘŜ ǾƛŎǘƛƳŜ ŘΩǳƴŜ ƳŜƴŀŎŜ 
de harcèlement en rue  
 
 

MOBILITE ET STATIONNEMENT : EQUILIBRE ET CONCERTATION 
 
 
Au niveau de la Région, le MR veut une mise à plat du projet Good Move. 
Si les objectifs sont partagéǎΣ ƭŀ ƳŞǘƘƻŘŜ ŘƻƎƳŀǘƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩƛƳǇƻǎŜǊ a clivé inutilement 
la population et ne tient aucun compte des besoins des familles, des indépendants et 
des PMR. [ΩŞŎƻƭƻƎƛŜ ǇǳƴƛǘƛǾŜ Ŝǎǘ ǳƴ ŞŎƘŜŎΦ 
 
[ΩOpen MR ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇǊƻ-voiture à tout prix mais milite pour une gestion équilibrée de 
la mobilité et du stationnement et défend le principe de multimodalité des 
déplacements et de la liberté de choix en fonction des besoins des habitants et des 
acteurs économiques : marche, vélo, transports en commun, véhicules partagés, 
voiture.  

 
Deux projets régionaux ƻƴǘ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ importante opposition de la part de la 
population. 
Les permis ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ ont été accordés par la Région en dépit des avis des 
habitants et des acteurs économiques. 
5ΩǳƴŜ ǇŀǊǘΣ ƭŜ réaménagement des rues Moris et Bréart (suppression du parking sans 
ŀƭǘŜǊƴŀǘƛǾŜΣ ǾŞƎŞǘŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ƭŞƎŝǊŜΣ Χύ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ŀǳȄ ǘǊŀƳǎ ƭƻǳǊŘǎ ŘŜ ǇŀǎǎŜǊ Ǉƭǳǎ 
ǊŀǇƛŘŜƳŜƴǘ ƭŜ ƭƻƴƎ ŘΩǳn patrimoine immobilier ancien dont ils seront plus proches. 
5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ƭŜ ǊŞŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ .ŀǊǊƛŝǊŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǾŜƴǳŜ Řǳ tŀǊŎ (suppression de 
près de 90 places de stationnement avenue du Parc et 10 avenue Paul De Jaer - sans 
alternative, itinéraires allongés pour les voitures, renvoi des flux de circulation dans les 
ǾƻƛǊƛŜǎ ƭƻŎŀƭŜǎΣΧ). 
[ŀ ƳƛǎŜ Ł ǎŜƴǎ ǳƴƛǉǳŜ Řǳ ƎƻǳƭŜǘ ŘŜ ƭΩŀǾŜƴǳŜ Řǳ tŀǊŎ ŜƴǘǊŜ ƭŀ .ŀǊǊƛŝǊŜ Ŝǘ ƭŀ ǊǳŜ ŘŜ ƭŀ 
tŜǊŎƘŜΣ ƭŀ ǎǳǇǇǊŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǘǊŀǾŜǊǎŞŜ ŜƴǘǊŜ ƭŀ ǊǳŜ ŘŜ .ƻǎƴƛŜΣ ƭΩŀǾŜƴǳŜ /ƭŞƳŜƴǘƛƴŜ Ŝǘ ƭŀ 
ǊǳŜ /ƭǳȅǎŜƴŀŀǊ Ŝǘ ƭΩƛƴǾŜǊǎƛƻƴ Řǳ ǎŜƴǎ ŘŜ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŀ ǊǳŜ DƛǎōŜǊǘ /ƻƳōŀȊ 
iƳǇŀŎǘŜǊƻƴǘ ǎŞǊƛŜǳǎŜƳŜƴǘ ƭŀ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴΦ [ΩƛƴǾŜǊǎƛƻƴ Řǳ ǎŜƴǎ ŘŜ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŀ ǊǳŜ 
de la PeǊŎƘŜ ŜƴǘǊŜ ƭΩŀǾŜƴǳŜ Řǳ tŀǊŎ Ŝǘ ƭŀ ǊǳŜ {ǘŜǊŎƪȄ Ŝǎǘ ŎŜǊǘŜǎ ƻǇǇƻǊǘǳƴŜΦ 
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Mais les véhicules en provenance des rues Jean Robie et Cluysenaar et ŘŜ ƭΩŀǾŜƴǳŜ 
/ƭŞƳŜƴǘƛƴŜ ŘŜǾǊƻƴǘ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜƳŜƴǘ ŜƳǇǊǳƴǘŜǊ ƭΩŀǾŜƴǳŜ Řǳ tŀǊŎ ƧǳǎǉǳΩŁ ƘŀǳǘŜǳǊ ŘŜ ƭŀ 
rue de la PercheΣ ǊŜǇǊŜƴŘǊŜ ƭΩŀǾŜƴǳŜ Řǳ tŀǊŎ Ŝƴ ǎŜƴǎ ƛƴǾŜǊǎŜ et tourner soit chaussée 
de Forest, soit avenue du Roi pour rejoindre le centre. 
   
[ΩhǇŜƴ aw a condamné la méthode (information insuffisante) et le mépris manifesté 
Ł ƭΩŞƎŀǊŘ ŘŜǎ ǊƛǾŜǊŀƛƴǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎΦ  
 
Un premier plan local de mobilité, dogmatique et radical Good Move (scission de la 
Barrière, mise en piétonnier de la chauǎǎŞŜ ŘŜ ²ŀǘŜǊƭƻƻ ŎƻƴǘǊŜ ƭΩŀǾƛǎ ŘŜǎ 
ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎΣ ǎŜƴǎ ǳƴƛǉǳŜǎ ƛƴǾŜǊǎŞǎ ǊǳŜ ŘŜ ƭŀ ±ƛŎǘƻƛǊŜ Ŝǘ ŀǾŜƴǳŜ 5ǳŎǇŞǘƛŀǳȄΧύ ŀ ŞǘŞ 
revu compte tenu des très nombreuses contestations enregistrées et des divergences 
au sein de la majorité. 
Un deuxième plan communal modifié appelé Cool Move contenait certes diverses 
adaptations et abandons des mesures les plus radicales. 
Il proposait la mise à sens unique de la section ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ ŘŜ ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜǎ aƻƴƴŀƛŜǎ entre 
la Petite Ceinture et la place Dillens aux conséquences néfastes (report de la circulation 
ǎǳǊ ƭŀ ǊǳŜ .ŜǊŎƪƳŀƴǎΧύ- dénoncées par les habitants et commerçants via une pétition 
et une interpellation citoyenne. Diverses modificŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ǎŜƴǎ ŘŜ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴΣΧƻƴǘ fait 
ƭΩƻōƧŜǘΣ ŀǳ ǘŜǊƳŜ ŘŜ ǊŞǳƴƛƻƴǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ŘŜ Ƴultiples contestations et suggestions 
de la part de nombreux citoyens et commerçants qui ne pouvaient être ignorées. 
Une troisième version a été finalement approuvée le 11 juillet. 
Elle reprend les projets régionaux pour lesquels les permis ont été délivrés (Moris-
Bréart et Barrière-Parc).. 
Le plan supprime deux mesures irréalistes :  
.ƭŀ ƳƛǎŜ Ł ǎŜƴǎ ǳƴƛǉǳŜ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ ŘŜ ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜǎ aƻƴƴŀƛŜǎ ŜƴǘǊŜ ƭŀ tŜǘƛǘŜ /ŜƛƴǘǳǊŜ Ŝǘ 
Dillens dont les riverains avaient dénoncéΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Ł ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ Řǳ awΣ ƭΩƛƳǇŀŎǘ ǎǳǊ 
leur quartier 
.la mise à sens unique de la rue de Mérode entre la rue Théodore Verhaegen et 
ƭΩŀǾŜƴǳŜ Řǳ wƻƛΦ 
[Ŝ Ǉƭŀƴ ǎǳǇǇǊƛƳŜ ƭΩƛƴǾŜǊǎƛƻƴ Řǳ ǎŜƴǎ ŘŜ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŀ ǊǳŜ .ƻǎǉǳŜǘ ŜƴǘǊŜ ƭŀ ǊǳŜ 
WƻǳǊŘŀƴ Ŝǘ ƭŀ tŜǘƛǘŜ /ŜƛƴǘǳǊŜ a!L{ ƛƴǾŜǊǎŜ ƭŜ ǎŜƴǎ ŘŜ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ ŘΩ9ŎƻǎǎŜ 
entre la rue Berckmans et la rue de la Source, impactant certes le trafic de transit en 
ƭΩƻōƭƛƎŜŀƴǘ Ł ŜƳǇǊǳƴǘŜǊ ƭŀ ǊǳŜ ŘŜ ƭŀ {ƻǳǊŎŜ ǇƻǳǊ ǊŜƧƻƛƴŘǊŜ ƭŀ tŜǘƛǘŜ /ŜƛƴǘǳǊŜ Ǿƛŀ ƭŀ ǇƭŀŎŜ 
5ƛƭƭŜƴǎ Ŝǘ ƭŀ ǊǳŜ ŘŜ ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜǎ aƻƴƴŀƛŜǎ όŎŀǊǊŜŦƻǳǊ ŘŞǇƻǳǊǾǳ ŘŜ ǎƛƎƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴύΦ  
Cette troisième version reprend des modifications entrées en vigueur de longue date : 
inversion des sens de circulation dans les rues de la Rhétorique et des Etudiants.. 
Le plan maintient le sens nique inversé dans la rue Moris qui déviera la circulation via la 
ǊǳŜ ŘΩLǊƭŀƴŘŜ ǎƻƛǘ ǎǳǊ ƭŀ ŎƘŀǳǎǎŞŜ ŘŜ /ƘŀǊƭŜǊƻƛ Ŝǘ ƭŜǎ ŀǾŜƴǳŜǎ 5ǳŎǇŞǘƛŀǳȄ Ŝǘ .ǊǳƎƳŀƴƴΦ 
La rue Saint-Bernard sera mise à sens unique entre la rue de la Victoire et la chaussée 
de Waterloo. 

 
La circulation rue Antoine Bréart dont la modification des sens de circulation a été 
réalisée sans concertation, seraΣ Ł ƭΩƛǎǎǳŜ ŘΩǳƴŜ ŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ ƭƛƳƛǘŞŜΣ rétablie à double 
sens dans la section du commissariat de police pour des raisons évidentes des 
nécessités de circulation des véhicules de police. 
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Un co-construction du plan local de mobilité, basé sur une réelle consultation des 
habitants et des commerçants en amont, aurait évité de nombreuses contestations 
par rapport à la version initiale, dogmatique et radicale qui impactait de nombreux 
citoyens et la vie économique de notre commune. 
La dernière version du plan de circulation, qui intervient en fin de législature, impose 
la concertation de toutes les parties concernées via une information détaillée, une 
ŞǘǳŘŜ ŘΩƛƴŎƛŘŜƴŎŜǎ Ŝǘ ǳƴŜ ǇƘŀǎŜ-test.  

 

 
 
 
5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ƭa mise partielle à sens unique de la chaussée de Charleroi est en débat 
entre commune et Région. Lƭ ǎΩŀƎƛǊŀ ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ƭa concertation avec les habitants et 
commerçants, notamment des rues adjacentes et de la rue Defacqz qui verra le trafic 
sérieusement augmenté. Tant que la prison reste en activité et que les transferts de 
prisonniers doivent être assurés, il ne pourrait être question, pour des raisons 
évidentes de sécurité, de modifier la situation actuelle. 
 
Le réaménagement de la place Van Meenen ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ōǳŘƎŞǘŞ en 2024. Sa nouvelle 
ŎƻƴŦƛƎǳǊŀǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƛƳŀƎƛƴŀōƭŜ ǎŀƴǎ ǳƴŜ ǊŞŜƭƭŜ ŎƻƴŎŜǊǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǊƛǾŜǊŀƛƴǎΣ ŘŜǎ 
commerçants et des ambulants du marché. Pourquoi avoir supprimé le parking sur la 
ǇƭŀŎŜ ǎŀƴǎ ǉǳΩǳƴ ǊŞŜƭ ǇǊƻƧŜǘ ƴŜ ǎƻƛǘ ŘŞŦƛƴƛǘƛǾŜƳŜƴǘ ŎƻƴŎŜǊǘŞ ? 50 places supprimées et 
une perspective de suppression de 30 places supplémentaires.  
 
[ŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŀ ŀǇǇƭƛǉǳŞ ǎŀƴǎ ǊŞǎŜǊǾŜ ƭΩhǊŘƻƴƴŀƴŎŜ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜ ŦƛȄŀƴǘ les nouveaux tarifs 
du stationnement payant, particulièrement excessifs dans les zones commerçantes. 
Le contrôle a été cédé à Parking Brussels et ses scancars. 
[ƻǊǎ ŘŜ ƭŀ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴ ŘŜ ƭΩhǊŘƻƴƴŀƴŎŜΣ ƭŜ aw ǊŞƎƛƻƴŀƭ ŀǾŀƛǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘŜǎ ȊƻƴŜǎ ζ shop & 
go » permettant, dans les zones commerçantes, un stationnement gratuit de 30 
minutes, amendement rejeté par la majorité régionale sortante.   
 
 LΩhǇŜƴ aw ς Les Engagés 
 

ü ǊŜƧŜǘǘŜ ǘƻǳǘŜ ƛƳǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘƻƎƳŀǘƛǉǳŜ ŘΩǳƴ Ǉƭŀƴ ŘŜ ƳƻōƛƭƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ǎǘŀǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ qui 
divise les citoyens 
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ü tout en souhaitant la diminution sensible du trafic de transit, ŘŞŦŜƴŘ ƭŜ ǇǊƛƴŎƛǇŜ ŘΩǳƴŜ 
gestion équilibrée de la mobilité et du stationnement qui tient compte des besoins 
réels des habitants (activités professionnelles et familiales, PMR) et des acteurs 
économiques 

ü exige, pour chaque proposition contenue dans le plan local de mobilité, une 
information complète et détaillée (site communal, toute-ōƻƞǘŜǎΣ ŀŦŦƛŎƘŜǎΣ ǊŞǳƴƛƻƴǎΧύ 
ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƘŀōƛǘŀƴǘǎΣ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎΣ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴǎ ƭƛōŞǊŀƭŜǎΧŎƻƴŎŜǊƴŞǎΣ une 
réelle concertation, une ŞǘǳŘŜ ŘΩƛƴŎƛŘŜƴŎŜǎ et une phase-test  

ü veut un plan de réaménagement de la place Van Meenen réellement concerté avec 
les habitants et les commerçants 

ü exige un moratoire sur la suppression des places de stationnement et la recherche 
ŜŦŦƛŎŀŎŜ ŘΩŀƭǘŜǊƴŀǘƛǾŜǎ Ł ƭŀ ǎǳǇǇǊŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ǇƭŀŎŜǎ ǎǘŀǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ qui intègre les 
besoins des riverains (familles, travailleurs, PMR..) 

ü soutient les dispositifs de renforcement de la sécurité aux abords des écoles 
 

 
 
ü veut revoir les modalités du stationnement payant dont le tarif est devenu excessif et 

porte gravement atteinte à la vie économique et au secteur horeca en difficulté 
 

 
 
ü demande des mesures pour ƻŦŦǊƛǊ ǳƴŜ ǊŞŜƭƭŜ ŀƭǘŜǊƴŀǘƛǾŜ Ł ƭΩǳǎŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛǘǳǊŜ : 

sécurisation et propreté des stations de métro, Ǉƭǳǎ ŘΩespaces sécurisés et surveillés 
hors voirie pour les vélos (rez-de-chaussée commerciaux désaffectés accessibles avec 
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badge), un espace public de qualité invitant à la marche (gestion du mobilier 
urbainΧ)Χ 

ü propose une négociation avec la Région et la Ville pour obtenir un accès piétons 
sécurisé au parking de la Porte de Hal, côté Saint-Gilles, face à la rue de la Victoire 

ü veut garantir le respect des règles concernant la circulation des deux roues et leur 
ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŜǎ ŜǎǇŀŎŜǎ ǇƛŞǘƻƴƴƛŜǊǎΣ ƭŜ ǊŜǎǇŜŎǘ ƳǳǘǳŜƭ 
ŘŜǎ ǳǎŀƎŜǊǎ ŘŜǎ ŘƛǾŜǊǎ ƳƻŘŜǎ ŘŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘΧ 

ü soutient le déploiement des bornes de recharge électrique 
ü ŜƴǘŜƴŘ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ  ƭΩŜƴŎƻǳǊŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩǳǎŀƎŜ Řǳ ǾŞƭƻ, notamment au niveau des 

écoles 
ü demande le renforcement de la protection des passages pour piétons, en particulier 

leur éclairage 
ü propose une adaptation des zones de livraison en concertation avec les entreprises et 

commerçants et leur contrôle dans le cadre du Règlement général de police (sanctions 
administratives) 

 

 
UN ESPACE PUBLIC PLUS VERT, PLUS PROPRE, SECURISE et PARTAGE  
 
[ΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ ŀǇǇŀǊǘƛŜƴǘ Ł ǘƻǳǎΦ [Ŝ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ǾƛŜ Řƻƛǘ şǘǊŜ ŀƎǊŞŀōƭŜ ǇƻǳǊ ǘƻǳǎΦ 
Il doit être un lieu de rencontre, de mixité, ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎΣ ŘŜ ǊŜǎǇŜŎǘ ƳǳǘǳŜƭΣ ŘŜ ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ 
et de cohésion sociale. 
Lƭ ƴŜ ǇŜǳǘ ȅ ŀǾƻƛǊ ŘŜ ǇƭŀŎŜ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǘƻƭŞǊŀƴŎŜΣ ƭΩŀǇǇŜƭ Ł ƭŀ ƘŀƛƴŜΣ ƭΩƛƴǘŞƎǊƛǎƳŜΣ ƭŜ ǊŀŎƛǎƳŜ ƻǳ 
ƭΩŀƴǘƛǎŞƳƛǘƛǎƳŜΦ 
 
[ΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ Řƻƛǘ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩǳƴ ōƻƴ ŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ ŎƻƴŎŜǊǘŞ ŀǾŜŎ ƭŀ 
population. 
Il faut remettre du beau dans la commune. 
 
Diverses ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ǇǊƛǎŜǎ ǘŜƭǎ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇƭŀŎŜ aŀǊƛŜ Wŀƴǎƻƴ et du site de 
ƭΩ9ŎŀƳΣ ƭŀ ǊŞƴƻǾŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƞƭƻǘ /ƻŜƴŜƴ όŜǎǇŀŎŜ aŀƛǊŜǎǎŜύΣ ƭŜ ǊŞŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ tŀǊŎ tŀǳƭǳǎ 
décidés sous la législature 2012-2018Χ 
5ΩŀǳǘǊŜǎ ǎƻƴǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ƻǳ Ŝƴ ǇŜǊǎǇŜŎǘƛǾŜΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŜ {ǉǳŀre J.Franck, la place des Héros 
et, à terme, la Barrière, le site des prisons et le nouveau siège de la gare du Midi et ses 
abords. 
 
[ΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ Řƻƛǘ şǘǊŜ sécurisé.  
 
[ΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ doit être propre. 
Trop de crasses dans les rues, de dépôts clandestins (certes en diminution en raison 
ŘΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ǊŞŎŜƴǘŜǎύΣ ƭΩŞŎƘŜŎ Řǳ Ǉƭŀƴ ǊŞƎƛƻƴŀƭ ŘŜ ǊŞƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘƻǳǊƴŞŜǎ ŘΩŜƴƭŝǾŜƳŜƴǘ 
des immondices. 
Il aura fallu une initiative du Gouvernement fédéral pour que la propreté aux abords de la 
ƎŀǊŜ Řǳ aƛŘƛ ǎƻƛǘ ŜƴŦƛƴ ŀǎǎǳǊŞŜ ǇŀǊ ƭΩŀƎŜƴŎŜ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜ .ǊǳȄŜƭƭŜǎ tǊƻǇǊŜǘŞΧ 
Mais est-ƛƭ ƴƻǊƳŀƭ ǉǳŜ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜǎ ŀōƻǊŘǎ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊe gare du pays ne soit pas 
organisŞ Ŝƴ ǇŜǊƳŀƴŜƴŎŜ Ł ƭΩƛƴǎǘŀǊ ŘŜ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ƎǊŀƴŘŜǎ ǾƛƭƭŜǎ Ł ǾƻŎŀǘƛƻƴ internationale ? 
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¢ǊƻǇ ŘΩŀǘǘŜƛƴǘŜǎ ŀǳ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ ŎƻƭƭŜŎǘƛŦ Ŝǘ ǇǊƛǾŞ : pas une rue sans tags sur les façades 
publiques et privées, le mobilier urbain Χ en dépit du travail réalisé par les équipes du 
service communal de la propreté. 
 
LΩhǇŜƴ aw ς Les Engagés 
 

.défend un ESPACE PUBLIC SECURISE 

 
Les propositions en matière de sécurité tels le renforcement de la prévention, une présence 
permanente de la police, le suivi des arrestations et le combat contre les incivilités sont 
abordés au chapitre « sécurité ». 
 
.veut des actions fortes de prévention et de répression contre les incivilités, notamment les 
tags, qui portent atteinte aux biens publics et privés, au mobilier urbain dans tous les 
ǉǳŀǊǘƛŜǊǎ Ŝǘ ǉǳƛ ŘŞƎǊŀŘŜƴǘ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ ǳǊōŀƛƴ Ŝǘ ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ 
 
 

.veut une COMMUNE PROPRE ET RESPECTUEUSE DE 
[Ω9b±Lwhbb9a9b¢ 
 
 

 
 
 
ü le renforcement des caméras de surveillance pour décourager les dépôts clandestins et 

la sanction des auteurs 
ü la stricte application du règlement général de police, du règlement communal sur les 

salissures et du règlement sur les commerces de nuit et des sanctions administratives 
όŀƳŜƴŘŜ ƻǳ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴǘŞǊşǘ ƎŞƴŞǊŀƭύ ǉǳΩƛƭ ŎƻƳǇƻǊǘŜ  

ü ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ équipe pluridisciplinaire(espace public, propreté, développement 
ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΧύ ǊŜƴŦƻǊŎŞŜ ŘΩŀƎŜƴǘǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳȄ formés en charge de contrôler le 
respect des différents règlements communaux permettant de sanctionner les 
infractions constatées   
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 Le Goulet Louise, voirie régionale, lors de la Journée sans voiture нлноΧ 
 
ü exiger de Bruxelles Propreté en charge de la propreté des voiries régionales (grandes 
ŎƘŀǳǎǎŞŜǎΣ ŀōƻǊŘǎ ŘŜ ƭŀ ƎŀǊŜ Řǳ aƛŘƛΧύ ǉǳΩŜƭƭŜ ŀǎǎǳƳŜ ǎŜǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞǎ Ŝǘ ƻǊƎŀƴƛǎŜ 
ǳƴŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ŜŦŦƛŎŀŎŜ ŘŜ ƭΩŜƴƭŝǾŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƛƳƳƻƴŘƛŎŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎ ou 
ƭƻǊǎ ŘΩŞǾŞƴŜƳŜƴǘǎ ŎƻƴǘǊƛōǳŀƴǘ Ł ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ .ǊǳȄŜƭƭŜǎ όƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŀ WƻǳǊƴŞŜ ǎŀƴǎ 
voiture) 

ü obtenir le ƳŀƛƴǘƛŜƴ ŘŜ ƭΩŜƴƭŝǾŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƛƳƳƻƴŘƛŎŜǎ ŘŜǳȄ Ŧƻƛǎ ǇŀǊ ǎŜƳŀƛƴŜ 
ü ŜȄƛƎŜǊ ŘŜ .ǊǳȄŜƭƭŜǎ tǊƻǇǊŜǘŞ Ŝǘ ŘŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ ǇǊƛǾŞŜǎ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴƴŞŜǎ ƭΩŜƴƭŝǾŜƳŜƴǘ 

coordonné des immondices  dans les zones à forte concentration Horeca 
ü imposer à Bruxelles Propreté ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ǇŜǊƳŀƴŜƴǘ ŘŜǎ ŀōƻǊŘǎ ŘŜ ƭŀ ƎŀǊŜ du Midi 

(voirie régionale) - notamment Ł ƭΩinstallation du marché du Midi  
ü ŀǎǎǳǊŜǊΣ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘΩǳƴ ƳŀǊŎƘŞ ǇǳōƭƛŎ ǊŞƎƛƻƴŀƭΣ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜ 

sanitaires autour de la gare du Midi 
ü poursuivre ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘƻƛƭŜǘǘŜǎ ǇǳōƭƛǉǳŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ, en particulier dans 

les parcs et espaces fréquentés 
ü ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ déchetterie mobile Řŀƴǎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǉǳŀǊǘƛŜǊǎ 
ü assurer des actions coordonnées ŘŜ ǇǊŞǾŜƴǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩŜƴƭŝǾŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǘŀƎǎ ǉǳƛ ǎƻǳƛƭƭŜƴǘ 
ƭŜ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ ƛƳƳƻōƛƭƛŜǊΣ ƭŜ ƳƻōƛƭƛŜǊ ǳǊōŀƛƴΧet soutenir vivement la sanction des 
ŀǳǘŜǳǊǎ ǎŀŎƘŀƴǘ ǉǳΩǳƴŜ ǾŜǊōŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŦƭŀƎǊŀƴǘ ŘŞƭƛǘ ǇŀǊ ƭŀ ǇƻƭƛŎŜ Ŝǎǘ ƭŞƎŀƭŜƳŜƴǘ 
nécessaire. 

ü ŜƴŎƻǳǊŀƎŜǊ ƭŜ ŘŞǇƭƻƛŜƳŜƴǘ ŘŜ ǇƻǳōŜƭƭŜǎ ŀǾŜŎ ǘǊƛ ǎŞƭŜŎǘƛŦ Řŀƴǎ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ 
ü assurer le tri sélectif sur les marchés 
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.veut poursuivre le « maillage continu de nature » initié à Saint-Gilles 
dans les années 80 : 
 
 

 
 
 
ü végétaliser les lieux publicsΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ǊŞƎƛƻƴŀǳȄΥ ƭΩ9ǎǇƭŀƴŀŘŜ ŘŜ 
ƭΩ9ǳǊƻǇŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ ǊŞƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ƳŀǊŎƘŞ Řǳ aƛŘƛΣ ŎǊŞŜǊ ǳƴ ƧŀǊŘƛƴ ǇǳōƭƛŎ 
dans le cadre du projet du site de la prison, davantage de vert pour requalifier le 
Quartier Louise (places Louise et Stéphanie, Goulet Louise, décoration florale des 
ǇƛŞǘƻƴƴƛŜǊǎΧύ, des espaces verts dans le cadre du réaménagement des terrains de la 
{b/. Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ǾŜƴǘŜ όŎƻƳǇǘŜ ǘŜƴǳ ŘŜ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞ Řǳ ƴƻǳǾŜŀǳ ǎƛǘŜ 
de la SNCB) Χ 

ü encourager et accompagner les initiatives citoyennes et associatives en faveur  de rues 
ǾŞƎŞǘŀƭƛǎŞŜǎ όŦŀœŀŘŜǎΣ ǇƛŜŘǎ ŘΩŀǊōǊŜǎΦΦύΣ de toitures végétalisées, de potagers collectifs 
Ŝƴ ƛƴǘŞǊƛŜǳǊǎ ŘΩƞƭƻǘǎΣ ŘŜ ƭŀ ōƛƻŘƛǾŜǊǎƛǘŞ,ΧΦǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Ł ŘŜǎ ŀǇǇŜƭǎ Ł ǇǊƻƧŜǘǎ 

ü organiser un parcours végétalisé reliant les noyaux commerciaux du Parvis et du 
Quartier Louise en passant par la place Dillens 

ü restaurer la décoration florale des carrefours et rues commerçantes en partenariat avec 
les associations 

ü utiliser les méthodes de gestion des espaces verts les plus respectueuses de 
ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ 
 

.veut un ESPACE PUBLIC ENTETENU 

 

 
 
ü ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŘŜǎ ǾƻƛǊƛŜǎ ƭƻŎŀƭŜǎ 
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ü obtenir de la wŞƎƛƻƴ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ǇŜǊƳŀƴŜƴǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ ǾŞƎŞǘŀƭƛǎŞǎ ŘŜǎ ǾƻƛǊƛŜǎ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜǎΣ 
ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŎƘŀǳǎǎŞŜ ŘŜ /ƘŀǊƭŜǊƻƛΣ ǇƭŀŎŜ tŀǳƭ WŀƴǎƻƴΣ DƻǳƭŜǘ [ƻǳƛǎŜΣ ǊǳŜ ŘŜ ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜǎ 
aƻƴƴŀƛŜǎΧ 

 

.veut un ESPACE PUBLIC PARTAGE 

 
ü une politique de mobilité plurielle et du stationnement, non exclusive, équilibrée et 

de bon sens, basée sur la concertation et ƭŜ ǊŜǎǇŜŎǘ ƳǳǘǳŜƭ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǳǎŀƎŜǊǎ 
ŘŜ ƭΩŜspace public  

ü des aménagements de trottoirs invitant à la promenade, notamment dans le Centre de 
Saint-DƛƭƭŜǎ ό/ƘŀǳǎǎŞŜ ŘŜ ²ŀǘŜǊƭƻƻΣ ǊǳŜ Řǳ CƻǊǘΧύ 

ü exiger de la Région un aménagement qualitatif des trottoirs du Goulet Louise, de la 
ǇƭŀŎŜ {ǘŞǇƘŀƴƛŜΧ  

ü un éclairage intelligent renforcé des parcs et jardins publics 
 

 
 
ü développer et diversifier les espaces de jeux pour enfants, notamment au parc Paulus, 

avenue Ducpétiaux.. et dans le quartier du Midi 
ü organiser des animations respectueuses des riverains 
ü ŜƴŎƻǳǊŀƎŜǊ ƭΩŀǊǘ ǇǳōƭƛŎ Ŝǘ ƭΩŜȄǇǊŜǎǎƛƻƴ Řǳ ŘŜǾƻƛǊ ŘŜ ƳŞƳƻƛǊŜΣ ŀǎǎǳǊŜǊ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ Ŝǘ ƭŀ 

valorisation des stèles, monuments, plaques signalétiques, totems historiques  
ü favoriser les initiatives ŎƛǘƻȅŜƴƴŜǎ ǇƻǊǘŜǳǎŜǎ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎ - notamment 

intergénérationnels - et de solidarités de quartier qui favorisent la cohésion sociale et 
ƭΩƛƴǘŜǊŎǳƭǘǳǊŀƭƛǘŞ  

 
 

.souhaite ǳƴŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ Ŝǘ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ 
soucieuse de la mixité des quartiers tant fonctionnelle que sociale et de la 

concertation avec les habitants et les acteurs économiques 
 
ü ǊŞŘǳŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘŞƭŀƛǎ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜ ǇƻǳǊ ƭΩƻŎǘǊƻƛ ŘŜǎ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ et 

spécialisation de la gestion des dossiers, relatifs notamment aux projets commerciaux 
ou ŦŀǾƻǊƛǎŀƴǘ ƭΩŞŎƻ-construction 

ü maintien des fonctions commerciales et de leur continuité dans les axes principaux 
ü ŘƛǾŜǊǎƛŦƛŎŀǘƛƻƴ Řǳ ǘȅǇŜ ŘŜ ŎƻƳƳŜǊŎŜǎ ǇƻǳǊ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ {ŀƛƴǘ-Gilles, en 

partenariat avec les propriétaires 
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ü information détaillée, concertation entre auteurs de projets, services, habitants et 
commerçants en amont des projets impactant pour les quartiers 

ü développement du logement aux étages des commerces, chaussée de Waterloo (entre 
Barrière et Parvis) en partenariat avec Citydev 

ü accompagnement du retrait des enseignes obsolètes 
 

 

LE PLAN CLIMAT COMMUNAL 
 
Le conseil communal ŘŜ Ƨǳƛƴ нлнп ŀ ŀǇǇǊƻǳǾŞ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ ƭŜ PLAN CLIMAT proposant 
diverses mesures à développer au cours des prochaines années, sur base de consultations 
citoyennes et des conclusions des travaux du conseil des acteurs-clé pour le climat. 
 
[ΩhǇŜƴ aw ς Les Engagés, ƻǳǘǊŜ ŎŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ ŘŞǾŜƭƻǇǇŞ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŎƘŀǇƛǘǊŜǎ ǊŜƭŀǘƛŦǎ Ł ƭΩŜǎǇŀŎŜ 
public et à la mobilité, soutient notamment : 
 
ü le rôle de la Maison-Eco-Huis et du service du développement durable 
ü ƭΩŀŎǘƛƻƴ ŘŞǾŜƭƻǇǇŞŜ ǇŀǊ ƭŀ Recyclerie Sociale 

 

 
 
ü ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ la pépinière urbaine La Pousse qui pousse et le projet Biotiful ŘΩƛƴǎŜǊǘƛƻƴ 

sociale par le maraîchage biologique en partenariat avec la Mission Locale Jeunes 
ü ƭΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘǳǊŀōƭŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŎǊŝŎƘŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ ŞŎƻƭŜǎΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ 
ŦǳǘǳǊŜ ŎǳƛǎƛƴŜ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾŜ ǎǳǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ŘŜ ƭΩ9/!a 

ü le projet en développement de la halle alimentaire, 164, rue Théodore Verhaegen 
 

 
ü le développement de composts collectifs 
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ü le projet PLAGE όǇƭŀƴ ƭƻŎŀƭ ǇƻǳǊ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŞƴŜǊƎƛŜύ Ǿƛǎŀƴǘ ƭŀ ŘƛƳƛƴǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ 
ŎƻƴǎƻƳƳŀǘƛƻƴ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ōŃǘƛƳŜƴǘǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳȄ Ŝǘ ŎŜǳȄ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛŜ ŦƻƴŎƛŝǊŜΣ ƭŀ 
ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŜǳǊǎ ƻŎŎǳǇŀƴǘǎΣ ŎŜƭƭŜ ŘŜǎ ŎƻƳƳŜǊœŀƴǘǎΣΧ 

ü les actions de sensibilisation ŀǳȄ ŞŎƻƴƻƳƛŜǎ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜ, au réemploi, à la réparation et 
au partage, au tri des déchets dans les écoles 

ü la pose de panneaux photovoltaïques sur les bâtiments communaux et de la Régie 
foncière dans le cadre des projets portés par SIBELGA  

ü une ƎŜǎǘƛƻƴ ǊŀƛǎƻƴƴŞŜ ŘŜ ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎ 
ü le soutien aux ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞǎ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜ 
ü la ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Υ ŦƻƴǘŀƛƴŜǎ Ŝǘ Ǉƻƛƴǘǎ ŘΩŜŀǳΦΦ 
ü ƭΩƛǎƻƭŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ōŃǘƛƳŜƴǘǎ publics 

 

 
 
ü ƭŀ ǇŜǊƳŞŀōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜǎǇŀŎŜ ǇǳōƭƛŎ ƭƻǊǎ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ de réaménagement des voiries 
ü les clauses environnementales dans les cahiers des charges des marchés publics 

 

[Ω!±9bLw 5¦ v¦!w¢L9w 5¦ aL5L 
 
[ΩŀǾŜƴƛǊ Řǳ vǳŀǊǘƛŜǊ Řǳ aƛŘƛΣ ŘŞōŀǘǘǳ ŘŜǇǳƛǎ нллфΣ ǊŜǎǘŜ ƭƛŞ Ł ƭŀ ŘƛǾŜǊǎƛǘŞ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ 
institutionnels et privés, parmi lesquels la commune constitue un partenaire important aux 
côtés de la Région et de la SNCB. 
tƻǊǘŜ ŘΩŜƴǘǊŞŜ ŘŜ ƭŀ /ŀǇƛǘŀƭŜ ŘŜ ƭΩ9ǳǊƻǇŜ, ƴǆǳŘ ƳǳƭǘƛƳƻŘŀƭ ŘŜ ǇǊŜƳƛŜǊ Ǉƭŀƴ en matière de 
mobilité, le développement du quartier du Midi constitue un enjeu majeur pour la prochaine 
législature. 
 
Le schéma directeur lancé en 2013, avait, au terme de multiples réunions associant 
ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǇǳōƭƛŎǎΣ ǇǊƻǇƻǎŞ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ gare habitante équilibrant logements 
et bureaux. Devenu PAD όǇƭŀƴ ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘƛǊŜŎǘŜǳǊύ, présenté en juin 2018, il a été 
suspendu par le Gouvernement régional en septembre 2022 en vue de sa révision. 
Depuis mars 2023, une note contenant la vision stratégique du Gouvernement pour le 
développement du quartier fixe notamment les balises pour les projets immobiliers en débat 
(52% de bureaux, 30% de logementΧύ . 
 
Le chantier du Métro 3, géré de manère chaotique par le Gouvernement régional sortant , 
prendra un retard considérable, explosant le budget initial. Le MR/Open VLD maintient sa 
conviction de la nécessité de cette nouvelle ligne de métro, alternative importante au trafic 
routier. 
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Le nouveau siège de la SNCBΣ ǉǳƛ ŀ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭΣ ŀǇǊŝǎ ǳƴŜ 
ǎǳŎŎŜǎǎƛƻƴ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎ Řƻƴǘ ƭŀ ŦŀƛǎŀōƛƭƛǘŞ ǘŀƴǘ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ ǉǳŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ƴΩŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ 
ŘŞƳƻƴǘǊŞŜΣ ŀ ŜƴŦƛƴ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ ŘŞƭƛǾǊŞ Ŝƴ ŀƻǶǘ нлннΦ 
sǳǾǊŜ Řǳ ŎŞƭŝōǊŜ ōǳǊŜŀǳ ŘΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘǳǊŜ ƘƻƭƭŀƴŘŀƛǎ ha!Σ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ǇǊŞǾƻƛǘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǾŀƭŜǳǊ 
des bâtiments existants dont le Tri Postal au-dessus duquel sera aménagé en retrait un 
bâtiment résolument contemporain comportant bureaux, équipements divers, commerces .. 
Une partie des nouveaux bâtiments abritera un hôtel. 
 
Cet ensemble constituera enfin un immeuble iconique, ouvert sur le quartier, marquant 
ƭΩŜƴǘǊŞŜ ŘŜ .Ǌuxelles actuellement repoussant. 
 

 
©SNCB 

 
{ƛ ŘŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ǇǊƛǎŜǎ ƛƭ ȅ ŀ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŀƴƴŞŜǎΣ Ł ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ 
Commune, pour préserver le logement et la vie locale dans les quartiers riverains de 
ƭΩŀǾŜƴǳŜ Cƻƴǎƴȅ, il faut remarquer que tant la majorité communale sortante, via un recours 
ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦΣ ǉǳΩǳƴŜ ƳƛƴƻǊƛǘŞ ŘΩƘŀōƛǘŀƴǘǎ ǊŜƎǊƻǳǇŞǎ Ŝƴ ǳƴ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ ǉǳŀǊǘƛŜǊ ǎƻǳǘŜƴǳǎ par 
certaines associations ont introduit un recours ς non suspensif - ŀǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩ9ǘŀǘ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜ 


